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Jahreshauptversammlung des Altländer Yachtclub e.V. 

am 15. Februar 2024 um 20.00 Uhr  
im Fährhaus Kirschenland, 21635 Jork-Wisch 

 
 

Protokoll 
 
 
TOP 1  Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
 
Der 1. Vorsitzende, Axel Grißmer begrüßt die Teilnehmer der Versammlung in seiner  
Eigenschaft als Versammlungsleiter um 20:00 Uhr.  
 
Der Vorstand hat satzungsgemäß eingeladen. Die Einladung erfolgte schriftlich an alle 
Mitglieder. 
 
Frank gibt bekannt, dass 76 Teilnehmer an der Jahreshauptversammlung teilnehmen, 
von denen 75 stimmberechtigt sind. 
 
 
 
TOP 2  Vorstellung der neuen Mitglieder 
 
Als neue Mitglieder im Verein wurden aufgenommen: 

Beeck, Alexander und Ege   Bökler, Stefan    
Braren, Henrike     Gessenharter, Alexander   
Klotz, Frank      Köster, Kai und Svenja 
Krüger, Martin     Lieske, Oliver 
Modrok, Christian     Peters, Ilka       
Stelljes, Peter               von Maercker, Fabian und Sandra 
Jäger, Jan-Ole     

 
+ 3 Jugendliche  
Gräpel, Linus Christian   -  Jugendmitgliedschaft 
Gräpel, Tim Felix             - Jugendmitgliedschaft 
Lawrenz , Mathilda - Jugendmitgliedschaft 

 
 
Axel stellt die einzelnen erwachsenen Mitglieder vor und heißt sie alle im Verein  
herzlich willkommen. Die neuen Mitglieder erhalten einen Vereinsstander und die Partner/in 
eine Anstecknadel. 
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36 Partnermitgliedschaften:   
 
Ege und Alexander Beeck 
Gaby und Andreas Benkert 
Tanja und Peter Brockmann 
Christiane und Thomas Buchholz 
Inga und Daniel Carl 
Ursula und Dr. Matthias Dück 
Erika und Gerhard Ecks 
Gertrud und Gerhard Freudenthal 
Guttau von Wachter-Giese und Roland Giese 
Gitta und Dieter Gosau 
Nicole und Sven Gräpel 
Heidi und Axel Grißmer 
Andrea und Sven Heinsohn 
Regina Hinrichsen und Frank Spille 
Silke und Arne Höck 
Friedel und Dieter Holl 
Catrin und Gunnar Jäger 
Gudrun und Anselm Junge 
Melanie und Torsten Junge 
Ute und Udo Kehn 
Svenja und Kai Köster 
Claudia und Thomas Krohn 
Kerstin und Sven Lindemann 
Monika und Christian Lüthje 
Sandra u. Fabian von Maercker 
Petra und Rolf Michelsen 
Astrid und Torsten Nickels 
Anke und Kay Oestmann 
Antje und Ulf Pleßmann 
Inken und Sönke Pohl 
Swantje und Jan Pohl 
Stefanie und Frank Richters 
Anne und Manuel Schwarze 
Nikola und Martin Staats 
Inka und Dr. Carsten Vollmer 
Gretel und Claus Wehrt 
 
Die neuen Partnermitglieder erhalten eine AYC – Anstecknadel. 
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TOP 3       Verlesung und Genehmigung des Protokolls der 
   Jahreshauptversammlung 2023 
 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 stand auf der AYC Homepage zur Einsicht 
und wurde zusätzlich auf Wunsch der Mitglieder per E-Mail verschickt. 
Vor diesem Hintergrund fragt Axel die Versammlung, ob wir auf die Verlesung des Protokolls 
2023 verzichten können. Die Versammlung stimmt einstimmig dafür, dass auf die Verlesung 
des Protokolls verzichtet werden kann. 
 
Axel fragt die Versammlung, ob das Protokoll 2023 in der vorliegenden Form genehmigt 
werden kann. 
 
Bei 1 Enthaltung wird das Protokoll 2023 mit 74 Ja-Stimmen genehmigt. 
 
 
 
TOP 4  Jahresbericht des Vorstandes 
 
Der Bericht wird vom 1. Vorsitzenden verlesen.  

 Am 23.04.2023 wurden Außenborder und elektrische Geräte durch die WSP Stade in 
unserer Halle graviert bzw. codiert. Dies wurde in der JHV am 16.02.2023 vereinbart. 

 Partnermitgliedschaft , siehe TOP 2. 
 Neue Asphaltdecke auf der Slipanlage und vor dem Niedergang zur Treppe. 
 30% Zuschuss von der Gemeinde für die Asphaltierungsarbeiten - vielen Dank für die 

Unterstützung bei der Beantragung des Zuschusses an Sven Heinsohn. 
 Wir hatten 3 Hochwasserereignisse im Sommer mit Wasserständen von mehr als 1m 

über dem mittlerem Hochwasser. 
 Baggerarbeiten im März 2023 durch Spüler „Buran“. Der AYC hat das vierte Mal Geld 

aus dem Elbefond (3.360,- €) bekommen. Die Baggerung für März 2024 wurde 
 beauftragt. 

 Rüm Hart Nr. 26 geht in Druck. 
 Es sollen Schilder als Hinweis auf den hochwassergefährdeten Bereich erneuert, 

Angeln verboten im Hafenbereich und Schrittgeschwindigkeit fahren im  
Hafenbereich aufgestellt werden. 

 Beteiligung des Vereins am Blütenfest 05.05.2024 

 
 
TOP 5 Kassenbericht 
 
Der Kassenbericht für das Jahr 2023 wird vom 3. Vorsitzenden und Kassenwart,   
Andreas Benkert, verlesen (der Bericht liegt dem Protokoll bei). 
 
Der Verein hat zum 01.01.2024 insgesamt 296 Mitglieder (224 Erwachsene, 69 Jugendliche 
und 3 Surfer). Das ist ein Plus von 45 Mitgliedern im Vergleich zum Vorjahr.  
 
Die Kosten für Strom sind stark gestiegen, berichtet Andreas. Eine Rechnung liegt aktuell 
noch nicht vor, wir müssen jedoch mit Mehrkosten rechnen. Vor diesem Hintergrund bittet er 
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darauf zu achten, dass die Boote nicht über mehrere Tage an dem Landstrom angeschlos-
sen sind.   
Die Versammlungsteilnehmer haben keine weiteren Fragen an den Kassenwart. 
 
 
TOP 6  Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfung wurde von Myra Pape und Astrid Nickels durchgeführt. Der Bericht wird 
von Astrid verlesen. Die Kontrollen haben keinen Anlass zu Beanstandungen ergeben. Es 
wurde der uneingeschränkte Prüfungsvermerk erteilt. Der schriftliche Bericht vom 
08.02.2024 über die Kassenprüfung liegt dem Protokoll bei. 
 
 
 
TOP 7  Abstimmung zur Entlastung Vorstand 
 
Astrid stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 
Dieser erfolgt mit 3 Enthaltungen und mit 72 Ja - Stimmen.  
Damit wird der Antrag auf Entlastung des Vorstandes angenommen. 
 
 
TOP 8  Berichte der Warte 
 
Hallenwart  
Torsten konnte berichten, dass am 01.04. und 08.04.2023 die Boote zu Wasser  
gebracht wurden.  
Am 20.04.23 wurden mit den üblichen Anwesenden die Halle aufgeräumt und die 
Trailer wieder eingelagert.  
Am 28.09.2023 wurden die Trailer wieder nach draußen gestellt und die Halle noch 
einmal gefegt.  
Am 7.10. und 14.10.2023 wurden die Schiffe wieder in der Halle eingelagert. 
Die Halle ist wieder bis auf den letzten Platz belegt. Das Außenlager füllt sich von Jahr zu 
Jahr und auch das Mastenlager ist gut gefüllt, allerdings könnten hier bei Bedarf noch  
1-2 kleine Masten untergebracht werden. 
Am 03.11.2023 fand die Prüfung der Feuerlöscher statt, wozu auch zur Prüfung von 
privaten Feuerlöschern eingeladen wurde.  
Am 03.02.2024 wurde auf Initiative von Gunnar den schlammigen Seitenstreifen  
neben der Waschstraße ausgekoffert, mit neuem Mineralgemisch aufgefüllt und  
danach verdichtet.  
Vielen Dank für die Unterstützung an Gunnar, Michel & Mathis Hollstein und Jannis 
Lindemann. 
 
Aussichten für 2024: 
Während der Arbeitsdienste im Frühjahr sollen kleinere Arbeiten an der Halle erledigt 
werden. 
   
Stegwart 
Gunnar berichtete, dass 8 x in 2023 Arbeitsdienst durchgeführt wurde, dabei wurden 881 
Arbeitsstunden erbracht. 
Bis auf die Sommer-Hochwasser gab es keine besonderen Ereignisse was den Betrieb der 
Schlengelanlage betrifft. 
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Die E-Stecker und E-Kabel an den Stegen müssen in 2024 erneuert werden.  
Gunnar dankt den Mitgliedern, die mehr als ihre Pflichtstunden geleistet haben. 
Er bedankt sich für die zahlreiche Unterstützung während der Arbeitsdienste und den  
fleißigen Helfern, die ihn in seiner Abwesenheit vertreten haben. 
Gunnar wünscht allen eine schöne und sonnige Saison 2024. 
  
Abläufe- und Gerätewart  
Reinhard war abwesend, teilte schriftlich mit, dass alle Kräne und Landbagger zu den  
geforderten Terminen in 2024 geordert und bestätigt sind.  
Im vergangenen Jahr wurde eine Sandbaggerung im Bereich der nördlichen Spundwand mit 
anschließendem Sandabtransport in Eigenregie durchgeführt.  
Nach mehreren Ortsterminen, verschiedenen Angeboten und witterungsbedingten  
Verzögerungen wurden am 20.04.2023 die Asphaltarbeiten an der Slipanlage und vor dem  
Niedergang zur Steganlage fertiggestellt. 
Das Boote Kranen im Frühjahr und Herbst 2023 sowie der Abbau der Steganlage erfolgte mit 
den geplanten Geräten zu den vorgehenden Terminen ohne größere Vorkommnisse. Wobei 
uns der Herbststurm mit dem daraus resultierendem Niedrigwasser zu kleinen  
Umdisponierungen zwang. Dies war jedoch kein Problem. 
 
Die Materialien für die anstehenden Arbeitsdienste in 2024 wurden mit Gunnar abgestimmt. 
Sie sind bereits geliefert und eingelagert. 
Lediglich die Lieferung des einen abgebrochenen Holzdalbens der Slipanlage steht noch 
aus. Dieser ist bei der Zimmerei Helmke bestellt. 
 
Vor 14. Tagen wurde die Treckerfahrspur neben dem Waschplatz mit 30 cbm  
Austauschmaterial befestigt. Auch diese Arbeiten erfolgten in Eigenregie. 
 
 
 
Jugendwart und Jüngstenwart  
Peter teile mit, dass wie im letzten Jahr 65 Kinder und Jugendliche bei uns segeln. 
Wir bekommen ständig neue Anfragen (in 2023 waren es 10 neue Kinder) und der Verein 
wird durch die Jugendgruppe jung und frisch gehalten. 
Die Jugendarbeit des AYC ist attraktiv! 
Auf dem Binnenhafen segeln die Jüngsten und die Neuankömmlinge. Nach der Schlei-
Ausfahrt wechselte eine große Anzahl der Kinder auf die Elbe. Melanie Junge unterstützt uns 
seit dem Sommer 2023 bei der Betreuung der Kinder. 
Auf der Westseite des Binnenhafens muss der Bewuchs niedrig gehalten werden, damit   
keine großen Windabschattungen entstehen können. Der „Optipasser“, der über 20 Jahre als 
Betreuungsboote seine Dienste verrichtet, muss ersetzt werden. Es wird versucht ein neues 
Boot gleichen Typs zu erwerben. 
 
Zum Erwerb des DSVJüngsten-Scheins hat Birgit Schröder für die Kinder die praktische  
Prüfung durchgeführt, vielen Dank dafür. Alle Prüflinge waren haben bestanden!  
Dank der Baggerarbeiten und der neuen Decke auf der Slipanlage ist das Slippen der Boote 
deutlich einfacher geworden.  
 
Über Himmelfahrt fand die Schlei-Ausfahrt mit 39 Personen und 10 Fahrzeugen statt. Das 
Wetter war deutlich besser als im letzten Jahr, wir hatten guten Wind und kein Regen. Für 
alle Gruppen gab es entsprechende Angebote auf dem Wasser und an Land.  
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In der Jugendjahreshauptversammlung am 06.12.2023 wurden Maja Robohm und Marie 
Brockmann als Jugendvertreterinnen gewählt. In 3 Gruppen wurde über den Winter im 
Feuerwehrhaus die Theorie Ausbildung durchgeführt.  
 
Peter dankt den Helfern, denn nur durch ihre tatkräftige und langjährige Zusammenarbeit im   
Team ist diese gute Jugendarbeit möglich.  
 Die Helfen sind: 
 Inka Vollmer, Frauke Hollstein, Heidi Grißmer, Folke Fitter, Kerstin Lindemann, Melanie 
Junge, Horst Rieckborn, Frens Ehlers und Andreas Hesse. 
 
Sportwart  
Carsten berichtet über die Saison 2023:  
Die Sonne scheint, Wind ist moderat angesagt und es quirlt nur so am Hafen. Der Kurs  
verläuft vom Hafen elbaufwärts mit dem Uhrzeigersinn um Hanskalbsand und endet mit  
teilweise fulminant engen Zieleinläufen vor diesem.  
„Randy“ von Familie Jäger ist zum ersten Mal Startschiff und Heiner Seeger ist weiterhin in 
der Wettfahrtleitung aktiv. Nach dem Zieldurchgang überreicht der Festausschuss auf dem 
Wasserwege Hochgeistiges.  
 
Die Platzierungen im Folgenden:  
Gruppe 1    „Laser“, Magnus Rieper  
Gruppe 2    „Eos“, Helene Weide-Weddig  
Gruppe 3    „Papillon , Mathijs Plokker  
Gruppe 4    “Fettes Brett”, Lars Christiansen  
Gruppe 5    „Alexa“, Axel Grissmer  
Schnellstes Boot   „Oliva“, Ole Vollmer  
Familienpokal   „Iconic“, Arne Hoeck  
Hättest-Du-das-gedacht  „Moin“, Regina Hinrichsen  
Jugendpokal    „Uns Günther“, Matti Pleßmann  
Vereinspokal    „Laser-Li“, Jannis Lindemann  
 
Allen Gewinnern noch einmal herzlichen Glückwunsch. Auch herzlichen Dank an die  
Begleitboote und ihre engagierten Crews.  
Der Wettbewerb ums Fahrtenschippern wurde ebenfalls vergeben. Hier gilt eine  
außergewöhnliche bzw. besondere Tour als preiswürdig. Der Rüm-Hart-Preis ging für eine 
sechswöchige, ereignisreiche Reise u.a. durch den Göta-Kanal an die „Bazz“ von Familie 
Nickels. Herzlichen Glückwunsch!  
 
Die diesjährige Regatta wird am 01.06.2024 stattfinden.  
Carsten wünscht eine schöne Saison 2024. 
 
 
Festwarte 
Swantje und Christian berichten von Boßeln, Ansegeln, Hafenfest, Absegeln und Grünkohl-
essen. Alle Feste konnten mit einer enormen Teilnehmerzahl durchgeführt werden. 
Der Start war am 19. März mit dem Boßeln von und zur Halle. 
Zum Ansegeln ging es am 22. April zur Yachtwerft Wegener in Wedel. Es gab AYC Buffet 
und Eis bei bestem Wetter. 
Am 06. und 07. Juni folgte das Hafenfest und der maritime Gottesdienst unter reger  
Beteiligung durch alle Altersklassen sowie bei bestem Feierwetter.  
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Zum Absegeln am 23. September ging es zum SV Stade. Hier gab es bayrisches Buffet und 
ein bisschen Corona.  
Das Grünkohlessen war der Abschluss des Jahres mit guter Beteiligung und leckerem Es-
sen.  
Swantje und Christian danken allen für die Unterstützung bei Orga, Deko und Logistik! 
 
 
Dem Originalprotokoll sind die schriftlichen Berichte der jeweiligen Warte beigefügt. 
 
 
TOP 9  Wahlen 
 
3. Vorsitzender und Kassenwart  
Andreas Benkert stellt sich zur Wiederwahl. Von den Anwesenden wurde kein weiterer  
Kandidat vorgeschlagen. Die Wahl erfolgt einstimmig mit einer Enthaltung. 
Andreas nimmt die Wahl an. 
 
2. Vorsitzender und Schriftwart 
Frank Richters stellt sich zur Wiederwahl. Von den Anwesenden wurde kein weiterer  
Kandidat vorgeschlagen. Die Wahl erfolgt einstimmig bei einer Enthaltung. 
Frank nimmt die Wahl an. 
 
Sportwart 
Dr. Carsten Vollmer stellt sich zur Wiederwahl. Von den Anwesenden wurde kein weiterer  
Kandidat vorgeschlagen. Die Wahl erfolgt einstimmig bei einer Enthaltung. 
Carsten nimmt die Wahl an. 
 
Abläufe- und Gerätewart 
Reinhard Weide-Weddig stellt sich zur Wiederwahl. Von den Anwesenden wurde kein  
weiterer Kandidat vorgeschlagen. Die Wahl erfolgt einstimmig. 
Reinhard nimmt die Wahl an. 
 
Jugendwart 
Peter Rieper stellt sich zur Wiederwahl. Von den Anwesenden wurde kein weiterer  
Kandidat vorgeschlagen. Die Wahl erfolgt einstimmig bei einer Enthaltung. 
Peter nimmt die Wahl an. 
 
 
 
Kassenprüfer 
Myra Pape scheidet planmäßig als Kassenprüferin aus, die Anwesenden schlagen als weite-
ren Kassenprüfer Claudia Krohn vor. Die Wahl erfolgt einstimmig mit vier Enthaltungen. 
Claudia nimmt die Wahl an. 
 
 
 
TOP 10  Arbeitsplanung 2024 und Bekanntgabe der Arbeitsstunden  
 
Gunnar plant den Stundensatz für die jährlichen Routinearbeiten mit 13 Arbeitsstunden.  
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TOP 11 Verschiedenes 
   ---- 
 
 
 
 
Die Versammlungsteilnehmer haben keine Fragen oder Wortmeldungen. 
 
Axel wünscht allen eine schöne Saison 2024 und schließt die Versammlung um 21.15 Uhr 
 
 
 
Versammlungsleiter    Protokollführer 
Axel Grißmer     Frank Richters                      
 
 
 
Horneburg, 31.05.2024 
 


